



Depuis la mi-juillet, la mairie de Vouvray et le Syndicat intercommunal d'alimentation en eau potable de Vouvray/Vernou ont été alertés par leur délégataire de service sur un problème de mise en sécurité des pompes de forage et l'impossibilité de remplir les châteaux d'eau des deux communes.

Alerte sécheresse !

MANQUE D'EAU SUR LE VOUVRILLON

Avec la sécheresse, conjuguée aux très faibles précipitations de l'hiver et du printemps, le niveau de la Loire n'a fait que de baisser. Par conséquent, les deux forages alluvionnaires situés en bordure du fleuve aux Tuileries et au Bec-de-Cisse ne peuvent plus se remplir convenablement afin d'assurer un débit d'eau suffisant pour la population mais aussi pour nos industries. Un autre forage présent sur notre commune se

situe au lieu-dit Miauzay. Il puise dans la nappe cénomaniennne et assure seulement 30 % de nos besoins.

Devant la gravité de la situation, la municipalité et le syndicat ont sollicité l'aide de la métropole pour nous alimenter par le biais d'une interconnexion située entre Vouvray et Rochecorbon.

C'est grâce à cette aide de plusieurs centaines de mètres cubes par jour que nous permettons

à chacun d'avoir encore de l'eau au robinet.

À Vouvray, la maire Brigitte Pineau a pris un arrêté interdisant l'utilisation d'eau potable pour l'arrosage des plantes ou le nettoyage des voitures. Non arrosées (malgré un très beau fleurissement), les jardinières de la commune ont été enlevées, et le stade a subi les conséquences d'un manque d'eau.

Rappelons-nous que l'eau, c'est la vie. Aussi, ne la gaspillons pas.



Chères Vouvriennes et chers Vouvriens,

La rentrée est souvent synonyme de la fin de l'été avec l'arrivée d'un temps automnal, des températures plus fraîches et des journées ponctuées de pluies qui annoncent les vendanges. Malheureusement, les précipitations pluvieuses tant attendues ont été

inexistantes. De ce fait, les conséquences pour notre commune sont nombreuses et alarmantes :

– Les voiries se creusent, formant par endroits par endroit des crevasses, ce qui nous oblige à interdire la circulation de tout véhicule sur certaines voies.

– Toute la végétation est fragilisée par le manque d'eau et certains arbres menacent de tomber sur le domaine public ou privé. Soyez vigilants lors de vos déplacements.

– Une grande partie du centre-ville se trouve en zone inondable et l'assèchement que nous constatons des terres argilo-calcaires entraîne des fissures sur le bâti. Une demande de reconnaissance catastrophe naturelle est en cours auprès de la préfecture.

Le plus inquiétant est le manque d'eau potable. Nous devons être conscients de cette richesse qui coule dès que nous ouvrons le robinet. Nous constatons à notre niveau les effets du réchauffement climatique et nous devons en tenir compte pour l'avenir.

Autre point chaud en cette rentrée : la fermeture de la trésorerie à Vouvray. La fermeture des bureaux est prévue au plus tard fin 2022. Pour garder ce service de proximité, la mairie a déposé en préfecture un dossier pour l'ouverture d'une Maison de services au public. L'Espace Simone-

Veil accueille depuis son ouverture l'assistance sociale, le conciliateur, le RAPE (Relais d'accueil petite enfance, ex RAM). Nous voulons développer cet accueil avec différents partenaires (CAF, Pôle emploi...). Nous souhaitons que notre dossier soit retenu pour notre canton et vous apporter un service de qualité et de proximité.

La rentrée, c'est aussi pour notre commune le temps de la cueillette des raisins qui eux aussi ont souffert de la chaleur. Le 18 septembre, les premiers coups de sécateur ont été donnés.

Je vous donne rendez-vous le 20 octobre pour déguster et apprécier la bernache 2019 lors de la fête d'Automne.

Bien à vous,

Brigitte Pineau
Votre Maire

Rencontre avec **CHRISTIAN FERAY : UN SURDOUÉ CURIEUX DE TOUT**

UNE INJUSTICE EST JUSTE UN NOUVEAU DÉFI À RELEVER...

Christian Feray est né le 3 août 1935 à Civray-sur-Cher. Au départ, Ses parents étaient alors ouvriers agricoles. Un peu plus tard, son père devint chauffeur d'un cylindre à vapeur qui permettait d'étaler des cailloux sur les routes. « Pendant cette période, on vivait dans une roulotte qui nous permettait d'aller de chantier en chantier. À partir du moment où j'ai commencé à aller à l'école, nous avons habité à Monts. Et, en 1950, mon père a acheté son premier camion de livraison aux Docks de France. C'est la naissance des Transports Feray, que ma sœur a repris par la suite. » Christian entre à l'école primaire de Monts où Jean Royer, ancien maire de Tours, est enseignant. Très vite ses différents instituteurs détectent les capacités hors normes de cet élève. Ils incitent donc ses parents à faire poursuivre des études à leur fils. Celui-ci fréquente donc le collège Paul-Louis-Courier puis passe avec succès le concours d'entrée à l'École normale. « J'ai toujours eu de l'avance... ». Il devient instituteur à l'école primaire Paul-Bert, à Tours.

Enfin, il deviendra chirurgien

Mais ce curieux insatiable a encore soif de connaissances. Il décide donc d'entrer à la faculté de médecine. À cette époque-là, il fallait suivre une année de prépa (PCB), équivalent d'un concours, pour intégrer la première année du cursus. L'université de Tours estime qu'il ne réussira pas et refuse de l'inscrire. En revanche, il est accepté à Poitiers, où il se rend chaque jeudi pour suivre les travaux pratiques et recopier les cours d'un copain pour les jours où il n'est pas là : « La photocopieuse, les ordinateurs ou les clés USB n'existaient pas. Je me levais à 4 h du matin pour être en cours à 8 h... Je m'étais donné deux ans pour réussir le concours. Tout l'été, j'ai rattrapé les cours de TP (travaux pratiques) de physique. » Il y est parvenu avec mention dès septembre,



ce qui lui a permis d'entrer en première année de médecine. En revanche, l'Éducation nationale lui a demandé de rembourser son engagement décennal, ce qui a duré six ans: « J'ai fait des colonies de vacances, les foins, des vendanges... » Il a été affecté immédiatement à la fonction d'externe. « Je suivais des conférences payantes entre 20h et minuit en plus du reste. Je suis devenu chirurgien. J'ai soigné des brûlés, j'ai eu l'opportunité de participer à des interventions très intéressantes. Enfin, j'ai décidé de devenir chirurgien orthopédique. J'ai toujours beaucoup travaillé, je faisais 300 à 400 comptes-rendus par semaine et j'ai procédé à 27 000 interventions au cours de ma carrière... Au début, je ne prenais pas de vacances car je faisais des remplacements, l'occasion de vivre des expériences très enrichissantes. »

C'est au cours de ses études à Paris qu'il rencontre son épouse, également étudiante,

qui, devenue pharmacienne biologiste, lui apportera une aide précieuse au cours de sa carrière.

Plus de trente ans au Havre

En 1968, il commence par effectuer des remplacements puis, en 1969, il s'installe définitivement au Havre. Il s'associe à d'autres médecins pour construire une première clinique. Mais tous n'ont pas la même vision de l'évolution de ce centre. Christian Feray quitte l'établissement et fait construire une autre clinique, juste en face, où il a pu pratiquer comme il l'entendait. Il restera trente ans au Havre et installera deux autres centres de soins. Aujourd'hui, c'est sa fille aînée, avocate, qui les gère. Au cours de cette période, il va mettre au point des techniques innovantes en chirurgie orthopédique.

1994, l'âge de la retraite approche

En 1994, Christian Feray voit l'âge de la retraite approcher : « Il fallait que je trouve un nouveau challenge à relever car je ne me voyais pas jouer aux cartes et ne rien faire... » C'est alors que lui vient l'idée d'acheter un domaine viticole. Une nouvelle aventure commence pour ce surdoué avec l'achat du château de Moncontour en mars 1994. Les débuts ont été difficiles avec les vignes qui ont gelé à 95 % et l'été suivant le plus gros dégât de grêle du département. « Il a fallu dix ans pour dégager les premiers bénéfices... Je me suis accroché. » En 1999, il décide de monter un musée autour du vin au sein de Moncontour regroupant 2500 outils. En 2005, il relève un nouveau défi avec l'achat du château du Coudray Montpensier à Seully. Son objectif : accrocher une bâtisse de caractère aux vignes achetées dans le Chinonais en 1998. C'est son fils Fabrice, architecte, qui l'a aidé à concevoir les plans. Mais on ne peut pas parler de Christian Feray sans évoquer ses quatre enfants, bien évidemment tous brillants. L'aînée, Agnès, est avocate et gère les centres de soin au Havre. Gilles, Centralien, dirige l'entreprise familiale. Alexandre, ingénieur centralien, a inventé un logiciel révolutionnaire qui permet aux avions de moins consommer de kérosène au décollage. Et enfin Fabrice, polytechnicien et architecte, est arrivé en finale pour la construction du musée du Caire. Il a également dix petits-enfants. On pourrait croire qu'à 84 ans, Christian Feray prendrait une retraite bien méritée. Mais non, il a encore des projets : « Actuellement, j'ai un quatrième centre de soins en construction au Havre. Depuis septembre, je vais régulièrement là-bas pour suivre le chantier. »

Ce monsieur hors normes est donc loin d'avoir mis un terme à sa carrière ! Nous lui souhaitons de porter encore de nombreux projets, aussi riches qu'enthousiasmants...



Disparition d'André Studer

Le 6 juillet dernier, André Studer, président de l'Association Lire à Vouvray (ALV), est décédé brutalement. Ce fut un choc énorme pour tout le monde, et en premier lieu pour sa famille.

Véritable enfant de l'école de la République, André a passé toute son enfance à Vouvray avant de devenir instituteur. Il était marié avec Martine et a eu cinq enfants. Après avoir repris des études de droit, il a été nommé responsable du service de formation continue de l'Université de Tours.

Il a fait partie de plusieurs associations. Il a présidé notamment celle des parents d'élèves à Vouvray puis à Tours. Par la suite, il a été partie prenante de la création de l'Association Lire à Vouvray, où ses connaissances tant littéraires que juridiques étaient très appréciées.

André était l'un des piliers de cette association. Il en était son président depuis 2013. Il avait su, par son engagement, son calme, sa bienveillance et son sens de la diplomatie, fédérer tous les membres de

l'ALV autour de lui. Estimé de tout le monde et malgré sa volonté de transmettre sa fonction de président, il était, chaque année, plébiscité. Il était là à sa place, c'était une évidence.

Comme chez les Égyptiens de l'Antiquité, tant que nous prononcerons son nom, il vivra parmi nous, sinon à nos côtés, du moins dans nos pensées.

Association Lire à Vouvray



L'ARBRE EN BOIS



ÉLAGAGE - PAYSAGE

GESTION & ENTRETIEN DES ARBRES
ET DES ESPACES VERTS

183, allée de la Fosse Neuve
37210 PARÇAY-MESLAY
Tél. 02 47 52 58 46



Gestion Conseil

Fabienne Croci

Expert comptable

06 20 99 64 38
f.croci@gco.expert



Partenaire
de vos ambitions

De nouveaux intervenants autour de nos enfants

M. Azaddine Targani, après dix années au service du centre de loisirs de notre commune, a été promu coordinateur d'une partie des alsh* de la communauté de communes Touraine-Est Vallées. Nous le remercions pour son engagement dans l'action municipale auprès des enfants, de sa bienveillance et son écoute. Nous le félicitons pour cette évolution de carrière et lui souhaitons beaucoup de bonheurs professionnels à suivre. Il sera remplacé par M^{me} Mathilde Puhulen-Le Béhec : nous engageons les parents à se présenter à elle



Mathilde Puhulen-Le Béhec

afin de garantir la qualité du service dans la continuité.

*alsh = accueil de loisirs sans hébergement.

M^{me} Patricia Péré, maîtresse des petits à l'école maternelle publique, ayant été mutée au poste de direction à l'école publique de Rochecorbon, nous lui transmettons toutes nos félicitations ! M^{me} Odile Boitelle a également quitté notre école à la suite d'une demande de mobilité. Ce sont donc deux nouvelles enseignantes, M^{mes} Virginie Prudhomme et Nathalie Féraud, qui se sont présentées aux familles lors de la rentrée. Deux enseignantes supplémentaires assurent les remplacements des temps partiels, M^{mes} Élodie Descude et Barbara

Diawara. Nous leur souhaitons à toutes la bienvenue à Vouvray.

Dans cette même école, la classe de M^{me} Crespin, directrice, a été rénovée et repeinte (photo) par M. Fabrice Simon, des services techniques. Les enfants apprécieront sûrement ce travail de choix.



Au restaurant scolaire, M. Jean-Michel Couret, ayant pris de nouvelles fonctions, a été remplacé par M. Laury Renault. La qualité reste cependant le maître mot de la prestation et nos enfants bénéficient d'une véritable initiation au goût. Nous rappelons aux parents des enfants des classes élémentaires de leur fournir une serviette en tissu pour la pause méridienne, ce qui évite le gaspillage de serviettes en papier.

Nous souhaitons une belle rentrée aux enfants et à tous les adultes qui les entourent. Notre équipe municipale les accompagnera au mieux dans leurs projets éducatifs.

Granry : le jour de permanence est toujours le jeudi matin, salle France, sur RDV seulement. Téléphone : 02 47 29 40 56. M. Alain Fèvre, conciliateur de justice, reçoit sur RDV le mardi après-midi, salle France. Prise de RDV obligatoire au 02 47 52 70 48 (mairie). M^{me} Florence Charlot, animatrice du relais d'accueil petite enfance (RAPE) itinérant territoire nord de la communauté de communes Touraine-Est Vallées, reçoit lors de ses permanences, salle Europe :

- > le mardi de 14 h 30 à 17 h 30,
- > le mercredi semaine paire de 14 h à 16 h,
- > le vendredi semaine impaire de 13 h 30 à 16 h.



Permanences à l'Espace Simone-Veil

L'assistante sociale de secteur, M^{me} Cécile Pineau, a été remplacée par M^{me} Marthe

FORUM DES ASSOCIATIONS

Le samedi 7 septembre, comme dans beaucoup de communes alentour, la municipalité a organisé le Forum des associations. Toute la matinée, les visiteurs se sont succédé pour venir s'inscrire pour une nouvelle saison ou simplement s'informer auprès des 28 associations présentes. En parallèle, trois démonstrations ont été proposées pour

faire découvrir les activités : l'association Équilibre avec une séance de zumba, le tennis avec l'installation de mini-terrains sur le plateau d'évolution et la nouvelle association La Souris zen avec une séance de qi gong. Nous souhaitons une bonne rentrée à tous les adhérents et adhérentes ainsi qu'une belle saison aux associations vouvrillonnes.



ACCUEIL DES NOUVEAUX ARRIVANTS

Au cours du Forum, les nouveaux arrivants dans la commune ont été accueillis par M^{me} le Maire et son équipe. Après une l'exposition de l'offre culturelle de Vouvray, les différents services et équipements ont été présentés. Puis, afin de favoriser leur

bonne intégration, les manifestations qui participent chaque année à l'animation de la vie vouvrillonne ont été listées mois par mois. La matinée s'est terminée par le traditionnel verre de bienvenue.



Auchan
supermarché

Ouvert le Dimanche

LIVRAISON À DOMICILE
Auchan
www.auchan.fr

VOUVRAY - 02 47 52 60 68
www.auchan.fr

Boucherie * Charcuterie NARCISSE DENIAU
425, rue des Entrepreneurs - ZA l'étang vignon - 37210 Vouvray

Retrouvez nous sur vos Marchés

Mercredi / Samedi : COTY
Jeudi / Dimanche : VELPEAU
Vendredi matin : VOUVRAY

Nos spécialités
CHARCUTERIE faite maison
Saucisson sec - Filet mignon fumé - Chorizo - Jambon blanc et sec
Rillettes - Rillons - Boudin noir - Boudin blanc - Jambonneau
Saucisses - Merguez fabriquées par nos soins...

BOUCHERIE
Viande d'origine française
Bœuf - Veau - Agneau Poitou Charente - Porc de Touraine « roi rose »
Un travail fait dans les règles de l'art

Pour toutes commandes ou information
N'hésitez pas à me joindre au **06 83 75 75 51**

Christophe Thomas
Spécialiste du bâti ancien

tailleur de pierre et ravaleur

christophethomas09@gmail.com

06 59 04 28 41

Soucieux de vous offrir les meilleures prestations, je reste à votre entière disposition pour tous renseignements ou devis.



Utilisation de l'eau : rappel des règles

Il est primordial de préserver les usages prioritaires : l'alimentation en eau potable et le maintien d'un débit minimal dans les cours d'eau pour y maintenir la vie biologique.

Le constat est sans appel.

Déficit pluviométrique et baisse de débit des rivières depuis le mois de juillet sont avérés. Pour ces motifs, les prélèvements de l'eau non prioritaires sont exceptionnellement interdits sur l'ensemble du territoire de la commune de Vouvray. Seuls restent autorisés les prélèvements de l'eau en relation avec la santé, la sécurité civile, l'eau potable ou encore la salubrité.

Depuis le mardi 23 juillet 2019 à 12 heures, sur l'ensemble du territoire communal, des mesures de limitation de l'usage de l'eau sont adoptées. Ces mesures s'appliquent quelle que soit l'origine de l'eau (réseau d'eau potable, réseau d'eau brute, réserves affectées et retenues collinaires, forage, prélèvement en nappe d'eau souterraine, prélèvement en nappe d'accompagnement de cours d'eau, pompage en cours).

Par conséquent sont interdits :

- L'arrosage des pelouses, fleurs, massifs floraux, arbres, arbustes, jardins potagers, stades et espaces sportifs de toute nature.
- Le remplissage des piscines.

CANICULE

LA SÉCHERESSE RESPONSABLE D'IMPORTANTES FISSURES DANS LES MAISONS

Un des effets des sécheresses est de provoquer des fissures dans les murs des maisons. Si vous remarquez des dommages sur votre habitation, vous devez en informer la mairie par courrier et fournir éventuellement des photos. Celles-ci pourront également servir dans le cadre de votre assurance habitation. La mairie de Vouvray a demandé la reconnaissance d'état de catastrophe naturelle dû à la sécheresse pour des dommages causés par les mouvements de terrain différentiels consécutifs à la sécheresse. Nous vous informerons sur le site de la mairie et dans la presse dès que la commune sera reconnue par arrêté interministériel.



FESTIVITÉS DU 14-JUILLET

Le samedi 13 juillet dernier, la municipalité et l'association Vouvray Animation vous ont proposé une belle soirée d'été.

Après le verre de l'amitié, les visiteurs ont pu se restaurer avant d'aller danser sur les musiques entraînantes de l'orchestre Eddy Varnel. Puis petits et grands ont défilé dans les rues avec les lampions avant d'aller s'installer pour admirer le feu d'artifice.

De retour sur le plateau d'évolution, chacun a pu se désaltérer et se remettre à danser jusqu'au bout de la nuit ou presque.

Merci aux bénévoles de l'association Vouvray Animation pour leur disponibilité.

POMPIERS ET ÉLUS AUTOUR DU BARRAGE À POUTRELLES



Samedi 31 août, dans la bonne humeur, le SDIS de Vouvray, les services techniques et les élus ont passé la matinée à nettoyer le passage de la Cisse au barrage à poutrelles. Comme les années précédentes, il a fallu retirer des troncs d'arbres, des branchages et des déchets jetés à l'eau par des gens peu respectueux de la nature. Le SDIS intervenait dans le cadre d'un exercice. Vers midi, l'eau pouvait de nouveau s'écouler normalement. Un grand merci à tous les participants !



Un dimanche de brocante ensoleillée

autres crêpes afin de restaurer le millier de visiteurs qui ont, toute la journée, sillonné les rues de la Verrine et Rabelais, l'avenue et la place d'Holnon.

Cette année encore, la poêlée d'andouillettes au Vouvray a été très appréciée et la chaleur toujours présente, à quelques jours du ban des vendanges dans le vignoble, a permis à la buvette de battre des records de fréquentation et d'écouler pas moins de 200 litres de bière pression, sans parler des coupes de pétillant du cru ! À noter, la présence de visiteurs étrangers venus chiner et acheter bibelots, vaisselle, jouets, etc. exposés sur tous les stands des exposants fidèles de la brocante de Vouvray. Vouvray Animation vous donne rendez-vous en 2020, le troisième dimanche de septembre, pour fêter le 30^e anniversaire de la brocante vouvrillonne dans les rues du centre-ville réaménagé autour de la mairie et de la halle de l'avenue Maginot.

Dès 6 h du matin et jusqu'à 18 h, la trentaine de bénévoles de Vouvray Animation a accueilli en ce dimanche de septembre et placé les 200 exposants inscrits puis, sur leurs stands près du gymnase, ont préparé assiettes, sandwiches, barquettes de frites, tartines variées et

Commémoration du 75^e anniversaire de la mort d'André Bertrand

Vendredi 16 août, en fin de matinée, ceux qui se trouvaient sur la RD952 ont dû remarquer un rassemblement d'une vingtaine de personnes, en train de se recueillir autour d'une stèle au lieu-dit La Frillière.

Il s'agissait d'une réunion à l'initiative des petits-enfants et enfants de monsieur André Bertrand, qui ont souhaité commémorer le 75^e anniversaire de la mort de ce dernier lors d'une opération de résistance contre les Allemands le 15 août 1944.

À cette cérémonie étaient présents les maires de Château-Renault et de Rochecorbon ainsi que certains adjoints de notre ville, et trois générations de sa famille.



Il est toujours important de se remémorer les faits d'histoire qui nous rappellent le courage et l'engagement de certains de nos aînés.



INFORMATION CITOYENNE - RAPPEL !

Nous vous rappelons que :

- Les poubelles vertes doivent être sorties le jeudi matin et rentrées chez vous le jeudi soir.
- Les poubelles jaunes doivent être sorties le vendredi matin et rentrées chez vous le vendredi soir.

MATÉRIEL MÉDICAL - VOUVRAY

Location - Vente de matériel pour le patient à domicile

Lits Médicaux - Fauteuils
Soulève-Malades - Cannes
Déambulateurs - Coussins
Sièges Coquilles - Perfusion
Aérosolthérapie - Désinfection
Apnée du sommeil - Oxygène



Orthopédie - Chaussures
Incontinence - Diagnostic

Lionel ROUZEAU - 4, rue de la République - 02 47 52 62 57

ALEX'TRICITÉ & Co
ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE
06.58.91.31.40

M^r et M^{me} RIVERO Éric

Boulangerie Pâtisserie



Laissez-vous séduire par la généreuse variété de pains et de pâtisseries exquis

5 rue de la République - 37210 Vouvray
Tél : 02 47 52 71 96



Travaux : un mal pour un bien

Depuis plusieurs mois, la vie des Vouvrillons est bouleversée par les travaux. À terme, ils vont améliorer la vie de chacun.



Déviations, chaussées réduites, interdiction de stationner... Depuis plusieurs mois déjà, des chantiers de tous types se multiplient dans le centre-ville. Nos habitudes, notre confort, notre quiétude ont été perturbés et les Vouvrillons dans leur ensemble ont fait preuve de beaucoup de compréhension. Même si chacun sait que c'est pour la bonne cause, pour vos efforts face à ces désagréments, nous vous adressons un grand merci ! Merci également pour votre patience car, après un court arrêt en période estivale, les engins de chantier sont de retour et les travaux rythment à nouveau notre quotidien.

On peut déjà constater les premiers résultats.

Cet été, la rue de la République et la rue Gambetta ont été équipées de nouveaux luminaires. Ce matériel de dernière génération offre une bonne performance énergétique et les ampoules LED ont une longue durée de vie. Elles sont plus résistantes aux intempéries et peuvent fonctionner jusqu'à 30 000 heures contre 10 000 pour les anciens candélabres.

La couverture lumineuse a été optimisée afin de limiter la puissance installée et permettre ainsi de faire des économies d'énergie. Les luminaires prodiguent ce qu'il faut en lumière, et ce, dans la bonne direction, préservant ainsi un ciel nocturne plus sombre. Les travaux d'enfouissement des réseaux dans la rue Gambetta sont presque achevés. Il reste prochainement à « tomber » les réseaux aériens, démonter les anciens luminaires et araser les poteaux.

Rue de la Bonne Dame, les pelleteuses s'activent depuis la rentrée et les travaux seront bientôt terminés. Là aussi, de nouveaux luminaires seront installés et les fils aériens disparaîtront du carrefour jusqu'au début de la rue.



Le « Cœur de Village » n'a pas échappé à l'agitation de la rentrée.

L'avenue Maginot a été coupée depuis la rue de La Verrine pour permettre la pose d'un collecteur central d'eaux pluviales. La construction de la halle a débuté par la mise en œuvre de fondations spéciales. Cela a nécessité la mise en place d'une lourde machine de forage et le coulage de dizaines de pieux en béton afin de recevoir la plateforme de la halle et la structure d'acier. Pendant les vacances scolaires de la Toussaint, le carrefour de la rue Rabelais et de l'avenue Maginot sera entièrement décaissé. La rue Rabelais sera coupée et le stationnement interdit.

La circulation sera déviée : la place d'Holnon devant le collège et la rue de La Verrine seront mises en double sens.



Les lignes Fil Bleu seront assurées mais les arrêts de bus Saint-Vincent et Rabelais seront supprimés.

Les voyageurs devront utiliser les arrêts de la place d'Holnon.

Même si les pelleteuses s'activent dans tous les sens, même si quelquefois on a du mal à en comprendre la logique, que l'on se rassure. Pour l'instant, les travaux se déroulent normalement et le planning est respecté. Les travaux d'aménagement de la voirie vont s'enchaîner rapidement et bientôt les contours d'un bourg nouveau vont enfin se révéler.

Alors, plus que quelques mois de patience !

PLU RÉUNION PUBLIQUE

**Mercredi 16 octobre 2019
de 19 h à 20 h 30.**

Dans le cadre de la révision du plan local d'urbanisme (PLU), la commune de Vouvray a effectué un diagnostic complété par un volet agricole et viticole.

Nous rappelons que tous les Vouvrillons peuvent s'informer et apporter leur contribution à l'étude de la révision. Ils sont invités à faire part de leurs observations, de leurs éventuelles attentes ou préoccupations relatives au développement de la commune et à la prise en compte de leur cadre de vie. Pour cela, plusieurs moyens s'offrent à eux :

- La transmission d'observations ou de suggestions sur un registre mis à la disposition du public en mairie, ou bien par courrier adressé à Mme le Maire.
- Leur présence lors de la réunion publique de présentation du diagnostic et du projet de territoire. Elle se déroulera le mercredi 16 octobre 2019 de 19 h à 20 h 30, salle Val-ès-Fleurs.

tourisme

BONNE SAISON TOURISTIQUE

Nous tenons à remercier le professionnalisme de tous les acteurs du tourisme de notre commune. En effet, de nombreux avis et courriers félicitent la qualité d'accueil de monsieur Dimitri Maris (exploitant du camping du Bec de Cisse), ainsi que les prestations esthétiques et de convivialité de nos chambres d'hôtes.





Dix années de badminton à Vouvray

Depuis 2009, l'association Badenvol propose ce sport de raquette, ludique, à la portée de tous et bon pour la santé. C'est un club loisirs, où tout le monde peut pratiquer sans esprit de compétition et dans une ambiance très sympathique.

L'association Badenvol est née sous l'impulsion de Bénédicte Roué, professeur de sport qui a souhaité un club convivial, ouvert aux familles du Vouvrillon. Si le nombre d'inscrits a été dans un premier temps limité à 40, il a fallu revoir les statuts en raison du succès. On dénombrait 62 inscrits en 2018/2019 ! Et pour cette nouvelle saison, on va accueillir les adhérents dans un gymnase et avec des poteaux tout neufs.

Accessible à partir de 15 ans (au moment de l'adhésion), le club de badminton ne fixe pas d'âge limite. On peut venir y jouer en couple, en famille ou entre amis. Avec deux créneaux par semaine au gymnase, le jeudi soir entre 20 h 30 et 0 h 30 et le samedi matin de 9 h à 13 h, il permet de se dépenser physiquement et dans la bonne humeur. Badenvol est réputé pour son ambiance chaleureuse. Les nouveaux sont accueillis avec bienveillance. Par ailleurs, le club organise aussi des repas de fin de saison très sympathiques. Le dernier en date était couplé avec une sortie en canoë-kayak sur la Loire, entre Amboise et Vouvray. Sur le plan sportif, l'association organise deux tournois par an. L'un se déroule en interne et a été baptisé Christèle Touchelet, en hommage à l'une de nos joueuses décédée il y a deux ans. L'autre est en mode inter-clubs qui permet de recevoir des clubs amis dont ceux de Monnaie et de Parçay-Meslay. Il est possible d'assister à une séance gratuite de découverte. De quoi devenir par la suite un mordu du bad à Vouvray...

i Renseignements sur notre blog : <http://badenvolvouvray.blogspot.com/>

DIMANCHE 20 OCTOBRE 2019 FÊTE D'AUTOMNE

La 4^e édition de la fête d'Automne à Vouvray s'annonce à la hauteur des trois précédentes.

Au programme, 70 exposants, une exposition de véhicules anciens, une programmation variée autour d'un marché d'automne et artisanal.

En bref, une fête de village festive pour petits et grands sous le signe de la convivialité, à planifier le dimanche 20 octobre 2019 de 10 h à 18 h (place d'Holnon et plateau d'évolution du gymnase Élie-Amiand).

Vous pourrez vous restaurer (huîtres, fouées, burgers, cuisine antillaise, japonaise, galettes, crêpes...) tout au long de la journée. Vous pourrez également profiter des animations sur deux scènes (rock, salsa, théâtre, chants... sans oublier les tambours japonais) tout en dégustant la bernache des viticulteurs de Vouvray.

La présence d'une quinzaine d'associations vouvrillonnes et la motivation de leurs bénévoles contribuent au succès de cette journée. Ils vont transformer et décorer ce site aux couleurs de l'automne.

Nouveauté cette année : des ateliers éco-responsables parents/enfants vous seront proposés par la communauté de communes Touraine-Est vallées.

i Retrouvez toutes les informations sur le site : <https://www.vouvrayananimation.com/>



Les Tuffolies 2019

Comme tous les ans au mois d'août dans la période du 15 août, les Tuffolies, appelées foire internationale des vins se sont tenues dans les caves de la Bonne Dame. Les visiteurs ont pu rencontrer une vingtaine de vigneronnes de l'appellation des différentes communes. Cette année a été l'occasion de découvrir la cuvée 2018 qui selon certains est considéré comme une année d'anthologie.

Au-delà de la dégustation elle-même, deux particularités :

- La présence de pêcheurs professionnels de Loire qui nous font connaître leur cuisine de poissons en terrine dont le silure.
- La présence de l'office de Tourisme Montlouis-Vouvray. Dans le cadre de son programme « hors les murs », il a pu ainsi accueillir, conseiller et inciter certains touristes à rester sur le territoire de Touraine-Est-Vallées.

Journées Européennes du Patrimoine 2019

Une édition sous le signe de la pluie...

Dimanche 22 septembre, à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine 2019, quatre communes de la Communauté de Communes Touraine-Est Vallées se sont associées. Elles ont proposé un parcours patrimonial itinérant, dans le cadre du PACT (Projet Artistique et Culturel de Territoire) soutenu par la Région Centre-Val de Loire depuis 2019.

À 11 h, malgré la pluie, la commune de Vouvray a fait visiter le barrage à poutrelle puis l'ensemble AZYLIS de l'Espoir musical a proposé une belle animation musicale.

À 14h, la commune de la Ville-aux-Dames accueillait au sein de leur église un concert exceptionnel du groupe de gospel « Angels ».

Puis, à 15 h 30, la commune de Montlouis-sur-Loire invitait la Chorale AOC Musical'Est et l'ensemble PTYX à s'associer pour proposer une flânerie musicale au Manoir de Beauregard.

Enfin, l'itinérance s'est terminée dans la commune de Véretz, par une balade contée au bord du Cher.



PARIS/TOURS



Cette course cycliste mythique repasse à Vouvray...

Pour la deuxième fois, le dimanche 13 octobre 2019, le tracé de la course Paris/Tours va traverser notre commune.

Le dimanche 13 octobre 2019, dans l'après-midi, sur les terres vouvrillonnes vous pourrez assister au passage du Paris/Tours. Les cyclistes emprunteront les rues de la Vallée-Chartier, rue du Peu-Morier, chemin du Peu-Morier, au Chêne-Breton, rue du Carroir, rue du Haut-Lieu, carrefour de l'Épinay, rue Charles-Bordes, carrefour de la RD47, rue de la Bonne Dame, rue de la Fuye et, enfin, route de Rochecorbon.

Attention !, la circulation et le stationnement seront strictement interdits sur toutes ces rues une heure avant l'arrivée des coureurs et pendant leur passage.



Festival jazz OFF 2019

Un quartet de swinguers fait vibrer Vouvray !



En cette belle soirée du vendredi 20 septembre, Vouvray accueillait pour la 6^e année consécutive un concert gratuit du festival OFF, organisé par l'association « Jazz en Vallées de Brenne et Cisse », parrainé par « jazz en Touraine ». La commune de Vouvray soutient cet événement chaque année depuis 2014.

C'est le quartet « SWING VIBRATIONS » qui était invité cette année à se produire à Vouvray. Il a fait vibrer la salle polyvalente du gymnase ; les 4 compères du groupe ont emmené 200 spectateurs dans un voyage musical au pays d'un swing éclectique et brillant : ce groupe jeune et talentueux, est composé de Nicholas Thomas, vibraphone, César Poirier, clarinette et saxophone, Benjamin Blackstone, guitare et Laurent Legall, contrebasse. Inspirés par les combos swing des années 30, les parisiens de Swing Vibrations ont créé

une sonorité originale, formation instrumentale unique en son genre. Elle mêle des arrangements de Benny Goodman, Lionel Hampton, Lester Young ou Django Reinhardt et des compositions originales brillantes.

Ces concerts OFF associent l'excellence musicale et la gratuité. Ils sont rendus possibles grâce à l'investissement des bénévoles de l'association, au soutien des municipalités, de la communauté de commune et du conseil départemental, sans oublier les sponsors privés : qu'ils en soient tous très chaleureusement remerciés ! Comme de coutume, un verre de Vouvray a été offert par la municipalité entre les 2 sets.

Il a permis que cet événement majeur de la vie musicale locale soit aussi un moment d'échange et de convivialité.

Rendez-vous donc en septembre 2020 avec d'autres talents venus d'ailleurs...

CINEMA DE PLEIN AIR



Les spectateurs ont bravé le froid !

Samedi 7 septembre, la commission culture de la municipalité avait choisi de programmer *Croc-Blanc*, film d'animation d'Alexandre Espigares, au Théâtre de verdure. Cette nouvelle adaptation animée du célèbre roman de Jack London raconte subtilement l'histoire d'un fier et courageux chien-loup. Après avoir grandi dans les espaces enneigés et hostiles du Grand Nord, il est recueilli par Castor-Gris et sa tribu indienne. Mais la méchanceté des hommes oblige Castor-Gris à céder l'animal à un homme cruel et malveillant. Sauvé par un couple juste et bon, *Croc-Blanc* apprendra à maîtriser son instinct sauvage et devenir leur ami. *Croc-Blanc* est transgénérationnel. Il parle des étapes qui aident à grandir, des premiers pas maladroits, des premières rencontres interrogatives et dangereuses, et de celles, heureuses, qui vous rendent capables de faire des choix de vie. C'est un film d'aventures sans concessions, initiatique, mais aussi une critique sociale, une peinture de l'époque.

Sans doute pour s'immerger dans l'atmosphère du film, le froid s'est invité à la soirée mais il n'a pas fait fuir les spectateurs pour autant !

Théâtre à Vouvray

sur un "délire viticole" !

Bacchanales suspects

création de la compagnie Le Bruit qui court.

20 h 30 (Salle polyvalente).

"À Redbottle city, c'est la stupeur ! On est sans nouvelle du vigneron. Sans lui, le domaine n'est rien. Disparition, enlèvement, meurtre ? L'enquête s'annonce difficile. 6 suspects vont être entendus... 6 suspects que tout oppose, que tout rassemble. Parmi eux se trouve le coupable. Forcément ! Forcément ?"



Hardouin
LE CHARCUTIER

TRADITION DEPUIS 1936 TOURANGELLE

Vouvray
25, route nationale
02 47 52 60 24
8, rue de la République
02 47 52 65 33

Tours
Les Halles, allée centrale
02 47 77 94 71
70, rue Bernard Palissy
02 47 05 12 87

Azay-le-Rideau
22, rue Nationale
02 47 45 40 50

Octobre

Vendredi 4

Atelier Mail Art à 18 h, organisé par la bibliothèque municipale, salle Simone-Veil (gratuit).

Samedi 5 et dimanche 6

Trail des Bulles organisé par Team Trail Touraine, départ Château de Moncontour ; <http://trail-des-bulles.ikinoa.com/>

Dimanche 6

Repas des aînés par la municipalité, à 12 h, salle polyvalente Élie-Amiand.

Samedi 12

Heure du conte *Petits bonheurs pour petites oreilles* par la compagnie Les Chats Pîtres, bibliothèque municipale, salle Simone-Veil à 10 h 30.

Dimanche 13

Course cycliste Paris/Tours, passage à Vouvray l'après-midi vers 16 h.

Vendredi 18

Apéro Philo : « Le bonheur en question » - Discussion autour du bonheur animée par un professeur de philosophie, bibliothèque municipale.

Dimanche 20

Fête d'Automne organisée par Vouvray Animation en partenariat avec la municipalité, de 10 h à 18 h ; <http://www.feteautomne.com/>

Vendredi 25

Récit spectacle par la conteuse Nathalie Léone organisé par l'association Lire à Vouvray à 20 h 30, salle Lilas Val-ès-Fleurs.

Samedi 26

Concours de belote à partir de 13 h 30, organisé par le Club des Jeunes d'Antan, salle polyvalente Élie-Amiand.

Mercredi 30

Théâtre Festhèa : Cie Le bruit qui court, *Bacchanales suspects*, 20 h 30, salle polyvalente Élie-Amiand.

Novembre

Samedi 2

Heure du conte *Les Monstres*, 10 h 30, bibliothèque municipale, salle Simone-Veil.

Samedi 9

Concert de l'Ensemble Jacques Moderne dans le cadre des Journées Charles Bordes à 20 h 30, église de Vouvray.

Dimanche 10

30^e Chapitre de la Confrérie des Goûteurs de Bernache Vouvriillons, Caves de la Bonne Dame.

Lundi 11

Commémoration armistice 1^{ère} Guerre mondiale 1918.

Samedi 23 et dimanche 24

Marché d'artisans organisé par Vous-vray Dance, salle polyvalente Élie-Amiand.

Samedi 30

Contes Illustrés par Richard Petitsigne et Olivier Supiot, salle Lilas Val-ès-Fleurs, suivis d'une séance de dédicace organisée par la bibliothèque municipale à 10 h 30.

Décembre

Samedi 7

Heure du conte *Noël*, 10 h 30, salle Simone-Veil.

Finale du challenge de la Bernache organisée par la Boule de fort vouvriillon.

Samedi 7 et dimanche 8

Marché de Noël à Moncontour.

Dimanche 8

Chapitre de la confrérie des Chevaliers de la Chantepleure, Caves de la Bonne Dame.

Vendredi 13

Collecte de sang, Val-ès-Fleurs.

Samedi 14

Concert de Noël de l'Espoir musical, à 20 h 30, salle Lilas Val-ès-Fleurs.

Vendredi 20

Spectacle de Noël offert par la municipalité aux enfants des écoles primaires.

Vendredi 20

« Parlons-en » le nouveau café littéraire de la bibliothèque municipale à 17 h 30.

Mairie de Vouvray - 1, rue Léon-Gambetta

BP 9 - 37210 Vouvray - Tél. : 02 47 52 70 48.

Directrice de la publication: Brigitte Pineau.

Directrice de la rédaction: Laurence Boscherie.

Ont participé à la rédaction : Pascal Barone, Michel Boireau, Juliette Cognié-Guênerie, Valérie Déplobin,

Jean Mathiot, Nathalie Mème, Gérard Sérér.

Diffusion : Mairie de Vouvray. Quantité : 1 800 exemplaires. Conception

et réalisation : Kubilaï 02 47 75 06 06. Impression : Les Presses de Touraine.

Crédits photos : Mairie de Vouvray, Kubilaï ©.

